

Regensburg, 05.12.2019

## **Vorstellung des Datenschutzbeauftragten**

Sehr geehrte Damen und Herren,

mein Name ist Janis Jurack und seit dem 1. November 2019 bin ich der örtlich Beauftragte für Datenschutz in den Verwaltungsverbänden 6 und 7 der Evangelisch-Lutherischen Kirche in Bayern.

Die Verbände setzen sich aus den Dekanatsbezirken Regensburg, Passau, Cham, sowie Ingolstadt, Landshut und Freising zusammen. Mein Einsatzbereich umfasst somit einen Großteil des Kirchenkreises Regensburg. Innerhalb der beschriebenen Region unterstütze ich sämtliche Institutionen der Kirchengemeinden dabei, die Datenschutzbestimmungen der Evangelischen Kirche in Deutschland umzusetzen.

Somit ist es meine Aufgabe, darauf hin zu wirken, dass die rechtlichen und technischen Vorgaben bei der Verarbeitung personenbezogener Daten erfüllt werden. Dazu berate, informiere und schule ich Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen im Umgang mit personenbezogenen Daten und gebe Empfehlungen für deren Verarbeitung. Bei konkreten Problemfällen und Unklarheiten stehe ich für Fragen zur Verfügung und versuche datenschutzkonforme Lösungen zu finden.

Auf der anderen Seite bin ich ebenfalls Ansprechpartner, wenn der Verdacht auf einen nicht sachgemäßen Umgang mit personenbezogenen Daten besteht oder eine betroffene Person Auskunft über die zu ihr gespeicherten Daten verlangt. Um diese Prozesse angemessen begleiten zu können, haben Datenschutzbeauftragte die Kompetenzen, bei den verantwortlichen Stellen Auskünfte oder Einsichten in Unterlagen zu verlangen. Um Betroffene nicht bloßzustellen, unterliegen Datenschutzbeauftragte ebenfalls einer Schweigepflicht.

Damit solche Fälle möglichst reibungslos ablaufen, sollte ich frühzeitig bei Fragen miteinbezogen werden, die personenbezogene Daten betreffen könnten. Auf diese Weise kann ich bei der Einhaltung der Bestimmungen unterstützen, passende Lösungsvorschläge anbieten und bei der allgemeinen Organisation des Datenschutzes mitwirken. Beispiele dafür wären etwa die Verwendung neuer Programme zur Datenverarbeitung oder die Einführung eines IT-Sicherheitskonzepts. Aber auch das Erstellen von Verträgen, Richtlinien, Rundschreiben und Formularen kann für den Datenschutz relevant sein.

Meine wichtigste Aufgabe besteht also nicht in der Kontrolle von Vorgaben, sondern darin, vertrauensvoller Ansprechpartner bei Fragen zum Thema Datenschutz zu sein. Vor allem unterstütze ich die verschiedenen Stellen unter dem Dach der Kirche dabei, ihre Aufgaben zu erfüllen, ohne dabei das Menschenrecht auf Schutz persönlicher Informationen zu verletzen.

Ich freue mich darauf, mit Ihnen zusammen das Projekt Datenschutz in den Gemeinden umzusetzen und gemeinsam die Herausforderungen zu bewältigen, die diese Aufgabe mit sich bringen kann.

Mit freundlichen Grüßen

Janis Jurack